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虽是丈夫继母 她当亲妈照顾
每日三餐变着花样做，婆婆感动得直抹泪

一群成年人 痴迷玩弹弓

□文/图 本报记者 潘丽亚 吴艳敏

“我们这里有一个好儿媳照顾婆婆
的事，让我们很感动，人是真好。”近
日，记者接到源汇区顺河街办事处戏
楼后街社居委主任王锐敏的来电。

记者了解到，这名好儿媳名叫李
安华，婆婆名叫闫秀芝，今年 85 岁，
毫无血缘关系的两人却其乐融融地生
活在一起。

6月26日上午，记者来到了戏楼后
街李安华家中。初次见到李安华时，
她正带着外孙女和婆婆玩。见得记者
到来，她赶紧招呼记者坐下。

李安华说：“这就是我婆婆，身体
不是太好，没有人照顾肯定不行。俺
妈既然来到了这个家，我就有责任照
顾她，也从没有把她当外人。”

听到儿媳妇说这些，闫秀芝告诉
记者：“我是2003年来到这个家的，当
时也无儿无女的，想着到老了找个伴
儿，就和周玉川 （李安华的公公） 在
一起了。自从去年腊月周玉川去世，
都是安华在照顾我，孝顺得很。”

想到老伴，闫
秀芝就有些难受，
她告诉记者：“老
头子的身体比我的
好 ， 但 是 年 龄 大
了，突发脑梗，说
不行就不行了。”

提及以往，闫

秀芝掩饰不住泪光：“老头子对我也非
常好，因为是后来和他组成的家庭，
我也非常珍惜。”

“说实在的俺婆婆也不容易，没儿
没女的，我娘家人又不在身边，过去
都没有机会照顾我爸妈，家里有个婆
婆，真的挺好的。”李安华说，“有事
没事的，我有话都爱和她唠唠，她也
爱和我说道说道，我心里也把她当成
是俺亲妈照顾。”

李安华告诉记者，她的丈夫兄弟
姊妹四个，排行老三。“平时大家比较
忙，我就照看个小外孙女，所以照顾
婆婆的重担就落在了我身上。平时一
天三餐给她变着花样吃，老了就得好
好享享福。”李安华说。

说到这些，婆婆闫秀芝抹着眼泪
说：“我身体不好，也不能来回动。俺
儿媳妇做好饭都是端到我跟前，啥都
给我弄好，紧着我先吃。多亏有她照
顾，要不我一个老太婆真不知道该咋
弄。要说我这个儿媳妇，真是没得
挑。虽然我和他们家没有血缘关系，
但儿媳妇把我照顾得非常好。”

本报讯（记者 潘丽亚） 天气越来
越热，懒于出门的市民便选择在网上
购买东西。近日，家住天鹅湖小区的
李女士网购了一双凉鞋，可是让李女
士没想到的是，她网购的这双凉鞋穿
了一周就不能穿了。

6月27日上午，李女士告诉记者，
她当时在购物平台搜索了多次后，看
中了一双黑色凉鞋，不但价格便宜，
款式也有很多种，她看到评价都说不

错，物美价廉，就心动了。
“这款凉鞋才60多元，这样款式的

在实体店估计得 200 多元，感觉挺便
宜，而且想着还有其他鞋换着穿，就
想买双便宜的。”李女士说，她很快就
付了钱，收到凉鞋后，虽然有些许的
异味，但也没有在意，当天就穿上了
脚。谁知穿了3天后，右鞋上的一根带
子就掉了，她就用万能胶粘了粘。可
是一周后，不但粘过的地方又脱胶，
连另外一只脚上的带子也脱胶了，鞋
底还出现了断裂现象。

“当时我就很生气，与商家协调了
很多长时间，可是已经确认过收货，
商家也不同意退款，表示愿意再给我
寄一双凉鞋。”李女士说，想到这家鞋
的质量问题，她最终还是没有同意，
只能自认倒霉，花钱买个教训。

网购凉鞋 穿一周鞋底断裂

李安华李安华（（右右））与婆婆在一起与婆婆在一起。。

□文/图 本报记者 杨 光

说起弹弓，不少人都能说起一些
小时候和弹弓有关的故事。弹弓在我
国有悠久的历史，如今已成为一项民
间的竞技运动。近日，记者了解到，
近年来弹弓运动逐渐在我市生根，有
几百名爱好者，他们经常聚会交流，
组织比赛，倡导健康绿色的运动理
念，并希望弹弓运动在我市成为全民
健身运动。

弹弓爱好者展身手

6月25日上午，市区文化路南段的
自由市场热闹非凡，其中一个摊位前
有不少人围观。这个摊位不大，玻璃
展柜内摆放着各式弹弓。老板吕向阳
在摆摊的同时，还在旁边设置了一个
靶箱，举行小规模的比赛。记者看
到，弹弓爱好者们夹弹、拉弓、瞄
准、射击，伴随着干净利落的动作，
十多米开外的靶心被打得团团转。吕
向阳说：“举行弹弓打准比赛目的是吸
引人气，普及弹弓知识。”

除了周日上午外出摆摊，平时吕
向阳和妻子都在淞江路的店里。我市
的一些弓友也经常会来他店里，喝茶
聊天，交流经验，兴致来了，就对着
门外的靶箱打上几发过瘾。

小小弹弓讲究多

吕向阳今年 37 岁，玩弹弓已有 4
年多，说起弹弓，他向记者打开了话
匣子。

2014 年以前，吕向阳和妻子在郑
州打工，他在公园看到了一群弹弓爱
好者，在僻静的地方装上靶箱，拉弓
射击，动作漂亮又潇洒。吕向阳说：

“当时没事就去看他们玩，后来也买了
弹弓参与，越来越痴迷。2014 年，他
和妻子回漯河开了一家弹弓专卖店。”

经过几年摸索，吕向阳对弹弓的
工艺、类别有了一定了解。弹弓分为

“卡球”、“扁皮”和“传统”等几类，
不同的种类，玩法也不太一样。吕向
阳说，弹弓的价位不同主要是选材不
同，越贵的做工越复杂，手感越好，
更美观，像一件工艺品，但材质和技
术水平没有关系，几元钱的弹弓照样
能打得很准。

吕向阳告诉记者，我市喜欢玩弹
弓的人一直都有，但弹弓竞技是从
2014 年以后开始的，起步晚技术不专
业，能参与竞技的高手几乎没有。我
市的爱好者喜欢在一起切磋，吕向阳
就以组织比赛的形式把大家聚在一
起，共同提高技术。如今我市的弹弓
爱好者有几百名，最大的50多岁。

还能当工艺品把玩

在吕向阳的店门口，46 岁的弹弓
爱好者娄竖起告诉记者，他从小就喜
欢玩弹弓，他家里还有一间打弹弓的
训练房。“我已经玩了2年多，感觉打
弹弓能锻炼臂力，是很好的健身运
动。”娄竖起说，受他的影响，有几位

同事也买了弹弓跟着玩。
29岁的郭东瑞，玩弹弓已有3年，

他有十几把弹弓。“喜欢玩弹弓的也喜
欢收藏弹弓，看到喜欢的就想买，玩
几年投资了上万元。”郭东瑞告诉记
者，弹弓不仅能作为工具使用，也可
当工艺品把玩。郭东瑞向记者展示了
一把用崖柏制作的弹弓，价值 600 多
元，打磨得很漂亮，带有吊坠。

希望成立弹弓协会

我市的弹弓爱好者来自各行各
业，他们除了在一起交流，也达成了
共识，希望推动我市弹弓运动的发展。

“经常在网上看高手录制的视频，
也希望漯河能有弹弓高手，这样漯河的
弹弓竞技水平才能提高。”30岁的弹弓
爱好者潘豪说，全国各地经常组织有弹
弓比赛，如果有可能，希望去看看。

“弹弓运动不受年龄限制，但弹弓
运动具有一定的危险性，必须要有约
束才能有发展。”弹弓爱好者黄登科告
诉记者，弹弓运动一定要选择好合适
的场地才能拉弓射击，最终只有走向
竞技，才能让这项运动正规起来。

吕向阳告诉记者， 弹弓有悠久的
历史，也是国家正式推广的具有中国
传统文化特色的体育运动。弹弓运动
近年来在民间蓬勃发展，但个别人用
弹弓猎杀鸟类和进行破坏，这是违法
行为。吕向阳认为，国内不少地方都
成立有弹弓运动协会，使弹弓运动朝
积极向上的方向发展，我市弓友们也
想成立这样的组织，在切磋技艺的同
时，树立保护环境、绿色健身的正确
理念。

我市一些弹弓爱好者在一起交流。


